



Le Comité des Élèves Francophones



ELÈVE TOI ! QUELLES PISTES
POUR QUE L'ÉCOLE SOIT À
L'ÉCOUTE DES ÉLÈVES ?



24^e
rencontres
écologiques d'été

Le CEF ?



- Organisation de jeunesse
- Syndicat des élèves du secondaire
- Nos actions tournent autour de 4 axes:
 - Agir sur les problèmes liés à l'enseignement
 - Renforcer le rôle des élèves dans leur école
 - Porter la voix des élèves
 - Ouvrir l'école à la société

A l'Athénée Charles Janssens?

Il y a un système de délégué.e.s

- Quand est-ce qu'il y a des élections?
- Comment est-ce que les élections s'organisent?

MAIS...

Le système actuel ne permet pas à l'école d'être démocratique

- Faiblesse du rôle de délégué.e: pas de marge de manœuvre et rarement écoutés
- Pas d'intérêt pour la fonction parce qu'ils ne sont pas impliqués dans les décisions concernant l'organisation et la gestion de l'école
- Délégué.e.s parfois désigné.e.s par les profs

Rôles et missions flous

- Les élèves et les délégué.e.s n'ont pas de vision claire du rôle des délégué.e.s
- Missions varient selon les écoles et d'une année à l'autre
- Parfois même peu d'information sur qui est délégué

Peu de poids des délégué.e.s dans l'école

- Peu de crédit et d'attention portés aux propositions des délégué.e.s
- Manque d'écoute par direction et enseignants
-> démotivation

Plus de démocratie à l'école?

OUI !

Améliorer quoi?

- Valoriser le rôle de délégué.e.s
 - Missions utiles
 - Implication dans les décisions
 - Formations

Améliorer quoi?

- Porte-parole des élèves
 - Défense des intérêts des élèves
 - Bien-être et motivation de la classe
- > information
- > formation
- > les autres acteurs doivent jouer le jeu
- > aménagements horaires

Améliorer quoi?

- Augmenter le poids des délégué.es.
- Augmenter les interactions entre délégué.e.s des différentes écoles pour permettre l'échange de bonnes pratiques, leurs avis, leur manière de travailler

Améliorer quoi?

Mais aussi

- Augmenter les contacts entre les élèves et les autres acteurs de leur établissement (direction, PO, enseignants, ...)
- Reconnaître les fédérations d'élèves au même titre que les fédérations d'associations de parents

Et le politique?

- C'est la première fois qu'une Ministre demande l'avis des élèves sur une réforme de l'enseignement
- La qualité du rapport remis par les élèves a été saluée par tous les acteurs de l'école

Reste à mettre en œuvre les propositions et à continuer d'associer les élèves aux décisions qui les concernent à l'avenir.

Merci !

Plus d'informations sur nos activités sur
www.lecef.org ou www.facebook.com/CEFasbl

Le 1er rapport est disponible en ligne et un second rapport reprenant l'avis des élèves sur les propositions du groupe central sera disponible très bientôt 😊

